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新华社北京 4月 23日电（记者
曹剑杰、岳冉冉、吴博文）23 日，在
中国乒乓球协会第十届会员代表大
会第二次会议上，刘国梁辞去中国
乒协主席职务，王励勤当选为新任
主席。会后，国乒队员孙颖莎、王曼
昱、王楚钦、林诗栋为卸任的刘国梁
送上了祝福。

孙颖莎用“智慧、幽默、严厉、慈
祥”四个词形容刘国梁。“我觉得他
非常有智慧，也很幽默，我们在平时
沟通交流很多，他对于训练、比赛的
要求非常严厉，但在生活中，他又特

别慈祥，沟通起来非常舒服。”
孙颖莎表示，在自己的职业生

涯中，不管是遇到困难或者瓶颈，不
管是对未来迷茫或出现失利，刘国
梁都给予了她许多鼓励和指引。“我
觉得（自己）能够有今天这样的成
绩，能成为现在的自己，非常感谢
他，希望他越来越好，最主要的还是
希望他身体健康、开开心心。”孙颖
莎说。

在王曼昱眼中，刘国梁“既很严
厉，也很耐心”。“在球场上，包括备
战中，他是一个很严厉的人，但是到

了球场下，当我有一些技术上、思想
上，包括心态上的问题向他请教时，
他都会很耐心地解答。”王曼昱回忆
起自己落选巴黎奥运会单打名单
时，刘国梁如何帮助她走出低谷，

“他一直在鼓励我，帮助我调节心
态，尽快走出困境”。王曼昱说：“希
望他未来事业、生活、身体都越来越
好。”

“我觉得他是有大智慧、大格
局，也是非常严厉的一个人。”王楚
钦说，“他为国征战了30余年，非常
辛苦，并且每一个奥运周期（任务）

都完成得非常好，还培养出了很多优
秀的人才，我希望他未来能多陪伴家
人，注意身体，能有一个开心的心态，
面对未来的生活。”

林诗栋用“很有智慧”形容刘国
梁：“球场上，无论是教我们技术，或者
给我们开会，他都会结合自身经历和
亲身感受（来讲），对我们有很大鼓舞，
在他的带领下，大家把任务完成得非
常好，巴黎奥运会也是拿到了 5块金
牌。希望在新的洛杉矶奥运会周期，
我们能在王励勤主席的带领下，越走
越好、勇攀高峰。”

智 慧 、严 厉 、耐 心 、慈 祥
——国乒队员眼中的刘国梁

新华社北京4月 23日电（记者
曹剑杰、岳冉冉、吴博文）23 日，在
中国乒乓球协会第十届会员代表大
会第二次会议上，王励勤当选新任
主席。王励勤会后表示，从刘国梁
手中接过接力棒责任重大，将带领
国乒着眼洛杉矶奥运会，围绕六个
项目制定备战战略，同时打好今年
的多哈世乒赛。

谈到当选主席的心情，王励勤
在接受采访时表示“自己既激动又
忐忑”。他说：“这确实是一份沉甸
甸的责任，感谢国家的培养，感谢全
体乒乓人的信任，让我从一名乒乓
球运动员，转型成为体育的管理者，
我会继承老一辈的光荣传统，在乒
乓球发展的过程中，做出应有的贡
献。”

当被问到“当选乒协主席后，有
怎样的规划和目标”时，王励勤表
示，自己的首要职责是带领队伍做
好训练备战，“国际奥委会近期宣布
了乒乓球项目的调整，由原来的 5
块金牌调整到6块，我们要围绕这6
个项目，制定相应的备战战略。”王
励勤说。

当有记者追问，巴黎奥运会上
中国乒乓球队包揽了 5金，是否有
信心在洛杉矶奥运会继续包揽时，
王励勤表示，“包揽 6 金压力非常
大，但我们有信心，更有决心完成好
洛杉矶奥运会的任务”。

2025年多哈世乒赛将于5月17
日至25日进行，这将成为王励勤上
任后带队参加的第一个重大赛事。
他表示，世乒赛开赛在即，主力队员

近期都参加了世界杯的比赛，如何
帮助他们调整好状态，如何制订好
科学的训练计划将是考虑重点。

“因为（洛杉矶）奥运会项目设
置发生变化，除了增设一块混合团
体金牌外，又恢复了男女双打项目，
所以在训练计划，包括教练员的带
训，都要考虑这些因素。”他表示，

“多哈世乒赛是新周期第一个大

赛，也是今年我们最重要的参赛计
划，希望能打响第一战。”

当被问到“从刘国梁手中接棒
乒协主席，如何延续辉煌”时，王
励 勤 谈 到 了 自 己 与 刘 国 梁 的
交集。

“运动员时期，刘国梁作为队
伍的主要教练，对我有精心指导，
帮助我去克服训练、参赛过程中遇

到的困难，让我实现了人生目标。后
来我回到地方（上海）后，也会向他
请教国家队管理中好的经验做法，我
觉得中国乒乓球队之所以长盛不衰，
一定有它内在的规律和逻辑，我希望
把这些成功经验进一步巩固发扬，同
时围绕当前乒乓球项目的发展趋势，
有 进 一 步 的 探 索 跟 推 进 。”王 励
勤说。

中国乒协主席王励勤：

着眼洛杉矶奥运会 打好多哈世乒赛

新华社北京 4月 22 日电（记者高萌、周欣）22
日，中国游泳协会副主席黄玮在换届大会后表示，
2028年洛杉矶奥运会的竞争激烈程度可以预见，中
国游泳队将迎难而上，争取好成绩。

黄玮认为2028年奥运会中国游泳面临的竞争
形势严峻。一方面，本土作战的美国体育代表团具
备东道主优势；另一方面，在今年已经进行的各国游
泳比赛中，涌现出大批成绩优异的年轻选手，再加上
在巴黎奥运会上摘金夺银的名将，都将对中国游泳
形成有力冲击。

黄玮介绍，在新的奥运会周期，将从国家队建
设、人才选拔机制、扩大游泳后备人才选拔、训练理
念等方面“多管齐下”，全力提升我国游泳项目的整
体实力。

“我们计划在今年全国冠军赛前召开全国游泳
训练工作会，全面总结中国游泳发展训练体系建
设、各省（区市）经验及社会游泳后备人才培养情
况。在全运会结束后，国家队将迅速转入洛杉矶奥
运会备战状态，重新构建训练组、调整运动员，形成
中西结合的队伍体系。”黄玮说。

他还透露，协会将扩大游泳后备人才选拔路径，
打破传统的由各省（区市）队、专业队培养的局限，
打通注册和非注册运动员通道，让达到专业成绩标
准的非注册运动员也能参加全国专业比赛，为他们
提供上升渠道和参赛权利，以此激励更多教练培养
人才，形成全社会共同努力的新型举国体制格局。

谈及训练理念，黄玮强调了“三从一新”原则。
“从难”即针对游泳出发、转身等难点进行专项训
练；“从严”涵盖严格要求、严格完成训练计划以及
大运动量训练；“从实战出发”则要求运动员多参
赛，无法参赛时也要多进行内部测试、区域训练和模拟赛，以提高参赛水平。

“一新”则是指创新训练思路和方法。
黄玮还表示，要重视科技对竞技体育成绩的助力。“目前有一部分运动员

长期在低水平徘徊，难以突破个人最好成绩。我们要通过创新训练理念提升
训练水平，突破技术、体能等诸多难点，避免低效率训练。”

黄玮最后说：“中国游泳界有信心将整体水平不断推向新高度。”
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新华社北京 4月 22日电（记者
高萌、李嘉）22日，中国游泳协会换
届大会暨第六届会员代表大会、中
国跳水协会换届大会暨第二届会员
代表大会在北京举行。周继红连任
两个协会主席，黄玮等人担任中国
游泳协会副主席，李军等人担任中
国跳水协会副主席。

周继红表示，中国游泳协会、中
国跳水协会紧紧围绕体育强国建设
的战略目标，在全民健身、竞技体
育、青少年体育、体育产业、体育文
化、体育对外交往、体育科技教育人
才培养等方面取得了成绩。

她表示，两个协会在换届后的
主要任务就是“打好洛杉矶奥运
会”。“我们将继续加强国家队管理、

梯队建设等方面，改革创新，把握机
遇，迎接挑战。”周继红说。

中国游泳协会副主席黄玮说：“我
们要迅速转入到洛杉矶奥运会的备战
当中，重新构建训练组，重新调整运动
员结构，形成中西结合的国家队体
系。优胜劣汰，通过竞争来选拔更优
秀的人才，并扩大游泳后备人才的选
拔路径。”

中国跳水协会副主席李军说：“展
望洛杉矶奥运会，我们的目标始终不
变，那就是一定要在奥运会设置的 8
个项目中，全力冲击每个项目的金
牌。同时，我们面临很大的压力，从巴
黎奥运会周期之后，国外涌现出一批
年轻而有竞争力的运动员，对我们的
冲击非常大。”

中国游泳协会、跳水协会换届

周 继 红 连 任 主 席

中国名将丁俊晖 22 日以 10:7
击败首次亮相克鲁斯堡剧院的苏雷
迪，近 5年来第一次突破斯诺克世
锦赛首轮。

世界排名第 10的丁俊晖 21日
以4:0开局，此后以6:3领先结束当
日战斗。22日两人再战，苏雷迪手
感不俗，将比分迫近至6:7，其中拿
下的3局都单杆破百。丁俊晖赛后
坦言，这个阶段对手的发挥的确让

他感受到不小压力。“感觉只要有一个
机会，他就能拿下一局，而我好长时间
都没能打进一个球。”

不过丁俊晖凭借丰富的比赛经
验始终保持专注，努力寻找得分机
会。最终，这位拥有 15 个排名赛冠
军的中国斯诺克领军人物以 10:7 胜
出，终结了世锦赛连续 4年“一轮游”
的失意。

（据新华社伦敦4月22日电）

斯诺克世锦赛：

丁俊晖时隔五年再进16强

新华社华沙 4月 23日电（记者
张章）东京奥运会男女4×400米混
合接力金牌、巴黎奥运会女子 400
米铜牌得主娜塔莉亚·布科维茨卡
日前在接受波兰当地媒体采访时
说，期待能在中国广州举行的2025
年世界田联接力赛上取得满意的

成绩。
由于在2月的一次比赛中受伤，

布科维茨卡错过了在荷兰举办的欧
洲室内田径锦标赛和在中国南京举
行的世界室内田径锦标赛。这位已
经伤愈的奥运冠军将代表波兰出战
广州世界田联接力赛，参加女子4×

400米接力和男女4×400米混合接
力项目比赛，并争取获得将于 9月
在日本东京举行的 2025 年世界田
径锦标赛入场券。

“为我的祖国波兰而跑永远意
义重大，而且这次比赛还有额外动
力——我们的目标是获得直通世锦

赛的资格。”27岁的布科维茨卡说。
波兰田径协会主席塞巴斯蒂安·

查马拉表示，将有26名波兰运动员参
加广州世界田联接力赛。

2025年世界田联接力赛将于5月
10 日至 11 日在广州天河体育中心
举行。

波兰奥运冠军：期待在广州世界田联接力赛取得好成绩

图
为4

月23

日
，王
励
勤
（
左
）
与
刘
国
梁
在
会
议
后
合
影
。

新
华
社
记
者

陶
希
夷
摄


